
CONSIGLIO COMUNALE DEL 30 LUGLIO 2009 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

                   ( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Il Consiglio Comunale dedicato al rendiconto di gestione 2008, è stato presieduto in apertura da Leonardo 
Impegno, nella sede di Via Verdi. All’appello erano presenti 33 consiglieri su 61:

Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: presente; 
Parisi Salvatore: presente; 



Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: presente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
I lavori sono poi proseguiti con gli interventi, ai sensi dell’art. 37 del Regolamento, del consigliere Moretto 
e, sull’ordine dei lavori, il consigliere Ambrosino ha chiesto di riferire all’Aula le dinamiche della verifica 
politica, riportata dalla stampa ed effettuata prima dell’odierno consiglio comunale. Il Sindaco, nella replica, 
ha sottolineato come il momento politico è disgiunto da quello istituzionale ed ha precisato che il momento 
della verifica politica è concluso. La seduta, guidata alternatamente dai vice presidenti Moretto e Lupo, ha 
dato poi spazio ad altri numerosi interventi dei consiglieri di maggioranza e di opposizione( Signoriello, 
Fiola, Santoro, Simeone, Migliaccio, Alvino, Schifone e Lamura), ai sensi dell’art.37.  
L’ordine dei lavori è quindi iniziato con l’illustrazione dell’assessore Riccio della ratifica relativa al 
finanziamento, da parte del competente Assessorato regionale, del Progetto“Estate ragazzi 2009” che, su 
richiesta del consigliere Ambrosino, è stata posta ai voti per appello nominale.  
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: si; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: si; 
Benincasa Fabio: si 
Borriello Antonio: si; 
Borriello Ciro: si; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: si; 
Centanni Gennaro: si; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: si; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: si; 
D’Esposito Mario: si; 
Di Marzio Emilio: si; 
Fellico Antonio: si; 
Fiola Ciro: si; 
Fucito Alessandro: si; 
Funaro Antonio: si; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: si; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: si; 
Impegno Leonardo: astenuto; 
Lamura Carlo: assente; 



Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: si; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: si; 
Minisci Francesco: si; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: si; 
Palladino Giovanni: si; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: si; 
Parisi Salvatore: si; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: si; 
Sannino Gaetano: si; 
Sannino Pasquale: si; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: si; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: si; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: si; 
Verde Francesco: si; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: si; 
 
La delibera di Giunta n.965 del 18/06/2009 è stata ratificata con 32 voti favorevoli ed 1 astenuto.  
La seduta ha poi esaminato il secondo punto all’ordine del giorno, inerente la ricognizione dei debiti fuori 
bilancio. Dopo aver esposto la dettagliata relazione, l’assessore Realfonzo ha, illustrato la manovra del 
rendiconto di gestione 2008 cui è seguita quella del Presidente della commissione consiliare al Bilancio, 
Saverio Cilenti. Subito dopo il consigliere Moretto ha letto la lettera che ha inviato al Prefetto per il ritardo 
con cui  è stato approvato il Rendiconto di gestione, sottolineando le consequenziali criticità imputabili al 
ritardo stesso. Sull’argomento, infatti, si è aperto un dibattito, arricchito dall’intervento dei consiglieri 
Gaetano Sannino, Fucito, Salvatore Varriale, Simeone, Nicodemo e Signoriello. Nel corso della discussione, 
però, il consigliere Ambrosino ha richiesto la verifica del numero legale che è stato accertato da 32 presenti. 
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: presente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 



Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: presente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: presente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: assente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
Il dibattito sul rendiconto di gestione 2008 è terminato con la replica dell’assessore Realfonzo, il quale ha 
accolto positivamente le osservazioni sollevate da alcuni consiglieri.  Subito dopo, la delibera relativa alla 



ricognizione e legittimità dei debiti fuori bilancio, manifestatisi dal primo novembre al 31 dicembre 2008, è 
stata posta in votazione per appello nominale su richiesta del consigliere Signoriello.   
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: si; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: si; 
Benincasa Fabio: si 
Borriello Antonio: si; 
Borriello Ciro: si; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: si; 
Centanni Gennaro: astenuto; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: si; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: si; 
D’Esposito Mario: si; 
Di Marzio Emilio: si; 
Fellico Antonio: astenuto; 
Fiola Ciro: si; 
Fucito Alessandro: si; 
Funaro Antonio: si; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: si; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: si; 
Impegno Leonardo: astenuto; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: si; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: si; 
Minisci Francesco: si; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: si; 
Palladino Giovanni: si; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: si; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: si; 
Sannino Gaetano: no; 
Sannino Pasquale: assente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: si; 



Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: si; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: si; 
Verde Francesco: si; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: si; 
 
 
La delibera di Giunta comunale n 1062 del 30/06/2009 è stata, dunque, approvata con 27 SI , 3 astenuti e 1 
NO.  
L’Aula è poi passata alla votazione per appello nominale del terzo ordine del giorno, relativo alla delibera 
sulla regolarizzazione contabile di lavori eseguiti con somma urgenza per la realizzazione dell’impianto di 
sollevamento per acque usate ambito ”Castel Maschio Angioino”.  
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: si; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: si; 
Benincasa Fabio: si 
Borriello Antonio: si; 
Borriello Ciro: si; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: si; 
Centanni Gennaro: si; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: si; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: si; 
D’Esposito Mario: si; 
Di Marzio Emilio: si; 
Fellico Antonio: astenuto; 
Fiola Ciro: si; 
Fucito Alessandro: si; 
Funaro Antonio: si; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: si; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: si; 
Impegno Leonardo: si; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: si; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: si; 
Minisci Francesco: si; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 



Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: si; 
Palladino Giovanni: si; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: si; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: si; 
Sannino Gaetano: no; 
Sannino Pasquale: si; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: si; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: si; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: si; 
Verde Francesco: si; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: si; 
 
Con 30 voti favorevoli, 1 astenuto e 1 voto sfavorevole, la delibera di Giunta comunale n.1063 del 
30/06/2009  è stata approvata. L’Assise cittadina è passata poi alla votazione del successivo ordine del 
giorno, inerente la delibera di approvazione del rendiconto della gestione di esercizio 2008. Approvati a 
maggioranza i due Ordini del giorno che accompagnano la delibera: il primo impegna, tra l’altro, la Giunta a 
presentare un piano di fattibilità per istituire il ”minimo vitale idrico” ed il Consiglio a modificare lo Statuto 
comunale introducendo il riconoscimento dell’acqua come bene comune pubblico e l’accesso all’acqua come 
diritto fondamentale; il secondo,approvato anch’esso a maggioranza, “impegna il Sindaco a chiedere al 
Governo centrale una efficace accelerazione nell’erogazione dei trasferimenti ancora dovuti “. 
Subito dopo, la delibera di Giunta n. 1064 del 30/06/2009 è stata posta in votazione per appello nominale, su 
richiesta del consigliere Santoro. 
 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: si; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: si; 
Benincasa Fabio: si 
Borriello Antonio: si; 
Borriello Ciro: si; 
Caccavale Erasmo: assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: si; 
Centanni Gennaro: si; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: si; 
De Masi Roberto: assente; 
De Simone Achille: si; 
D’Esposito Mario: si; 
Di Marzio Emilio: si; 
Fellico Antonio: astenuto; 
Fiola Ciro: si; 



Fucito Alessandro: si; 
Funaro Antonio: si; 
Galiero Salvatore: assente; 
Giordano Alfredo: si; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: si; 
Impegno Leonardo: si; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: si; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Matacena Maurizio: assente; 
Migliaccio Carlo: si; 
Minisci Francesco: si; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: assente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: assente; 
Nicodemo Francesco: si; 
Palladino Giovanni: si; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: si; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: si; 
Sannino Gaetano: no; 
Sannino Pasquale: si; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: si; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: si; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: si; 
Verde Francesco: si; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: si; 
 
Il rendiconto di gestione 2008 è stato, dunque, approvato con 30 SI, 1 NO e 1 astenuto.  
Approvati, invece, all’unanimità i due ordini del giorno sottoscritti da tutti i gruppi consiliari. 
Nel primo, si impegnano il Sindaco e la Giunta ad istituire un tavolo tecnico di concertazione, composto da 
rappresentanti del Consiglio comunale (maggioranza e opposizione) e dalle organizzazioni Sindacali, in 
modo da individuare le migliori soluzioni possibili per la ricollocazione dei circa 25 lavoratori della “Birreria 
Peroni” che non hanno più alcun sostegno al reddito. Nel secondo ordine del Giorno, si impegnano il 
Sindaco ed il Presidente del Consiglio comunale a sostenere, con gli opportuni atti presso gli organismi 
competenti, la candidatura della città di Napoli quale sede permanente dell’Assemblea europarlamentare 
Acp-Ue, Africa, Caraibi, Pacifico e Unione Europea. 


